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Chères et chers collègues, j'aimerais profiter de cette occasion pour faire mes derniers 

adieux en tant que présidente, car il me tient à cœur d'exprimer officiellement ma gratitude et 

mon humilité à l’égard de cette fonction. Je vous dis adieu avec un œil qui rit et un œil qui 

pleure. 

 

Une association de milice peut parfaitement être professionnelle. C'est ainsi que j'ai repris 

l’ASSH lors de l'assemblée générale de 2015 à Soleure, lorsque j'ai été élue présidente. 

 

Que faut-il pour bien diriger une association? Il faut avoir du cœur à l'ouvrage pour continuer 

à développer et à façonner l'association avec une équipe diversifiée. Il faut de la volonté 

d'apprendre, de l'humour, de la flexibilité et de la ténacité. Et il faut du temps. Au cours des 

neuf dernières années, nous avons relevé de nombreux défis et obtenu de bons résultats.  

Je remercie toutes les personnes impliquées, les membres, mais aussi nos partenaires pour 

leur confiance et leur participation. Nous sommes aujourd'hui mieux connectés que jamais et 

avons pu donner de plus en plus aux membres la possibilité de participer davantage au tra-

vail de l'association et d’exprimer leurs opinions sur différents sujets. L'association ne vit que 

par et avec ses membres! 

 

Ce fut un grand honneur pour moi de représenter l’ASSH en tant que présidente. Ces an-

nées ont été extrêmement passionnantes et enrichissantes. Mes prédécesseurs s'étaient 

«cassé les dents» sur l'abolition de l'acte d'origine. Je me réjouis que nous ayons enfin les 

conditions techniques pour le faire et que les premiers cantons aient adapté leurs bases lé-

gales. Toutefois, pour garantir un processus efficace, l'interface doit encore être optimisée. 

Un autre objectif de mes prédécesseurs et de moi-même était une loi fédérale sur l'enregis-

trement, ce qui ne s'est malheureusement pas encore concrétisé. Mais le comité y travaille et 

je suis convaincue que quelque chose va changer dans un avenir proche. N'oublions pas 

que les rouages de la politique sont lents et qu'il faut beaucoup de patience et de ténacité. 

L'adaptation des bases légales dans le CC pour l'accès à Infostar a pris six ans. Il a fallu en-

core quelques années pour que l'interface soit mise à disposition par l'office fédéral compé-

tent. 

J'ai trouvé l'échange avec les membres de toute la Suisse et la collaboration au sein du co-

mité très enrichissants. J'ai toujours apprécié de pouvoir être moi-même et de toujours rece-

voir une grande estime et un grand soutien de la part du comité. Je dois un grand merci à 

Walter Allemann et à Corinne Schär qui ont été pour moi des partenaires extrêmement 

fiables pendant toutes ces années en tant que secrétaires. 



La charge temporelle n'a cessé d'augmenter ces dernières années, tant dans les tâches de 

l'association que dans mon quotidien professionnel, si bien que les loisirs et la famille ont été 

fortement relégués au second plan. Pour le développement de l'association, il est important 

que de nouvelles personnes tirent la charrette avec de nouvelles idées. 

 

L'association est bien organisée et professionnelle, elle repose sur une base financière so-

lide, elle acquiert encore plus de compétences avec le secrétariat et peut continuer à élargir 

son réseau, ce qui est très utile pour son développement futur. Même si je fais mes adieux à 

la présidence et au comité et que je remercie tous les membres et les partenaires, mon cœur 

continue bien entendu à battre pour l’ASSH. Je soutiendrai le comité, la présidence ainsi que 

le secrétariat lorsqu'ils auront besoin de moi et je participerai à l'un ou l'autre groupe de tra-

vail. A l'avenir, je pourrai observer le travail de l'association sous une autre perspective. 

 

Enfin, je tiens à remercier mon ancien chef, Franz Behrens pour sa confiance et son ouver-

ture d'esprit. Il n'est pas seulement important que les chefs s'intéressent au travail de l'asso-

ciation et soutiennent l'engagement mais aussi que les équipes y contribuent. Et bien sûr, la 

compréhension et le soutien de ma famille, à laquelle je suis très reconnaissante, sont tout 

aussi importants. 

 

16.5.2024  Carmela Schürmann, présidente de 9 mai 2015 au 16 mai 2024 

 


